

LA CRÓNICA MERIDIONAL.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES.

AÑO XVIII.

Precios de suscripción.—En Almería 6 reales al mes, anticipados.—Fuera franco de porte, por un trimestre 20 rs.—Para el extranjero y Ultramar, un trimestre 40 rs.

Sábado 7 de Abril de 1877.

Precios de inserción.—Anuncios á medio real línea en la 4.ª plana.—Anuncios religiosos y comunicados en la 3.ª plana á real línea.—Para los suscritores la mitad.

NUM. 5,152.

EL TRABAJO.

(Conclusion.)

Es decir, que en vez de procurar que se creen industrias, las esterilizan ó acaban, teniendo que pasar á ser empleado del Gobierno el que acaso sería dependiente de un industrial ó un comerciante, que á tanto obligan las exigencias de los Gobiernos cuando lo monopolizan todo. Y despues se dice:— «Los españoles somos apáticos, no pensamos más que en pasear, y luego no hay quien quiera dedicarse á los trabajos del comercio, de la agricultura ó de la industria, porque queremos ser señoritos y para conseguirlo nada hay mejor que una carrera »

Asegurad á un padre, replicaríamos nosotros, que sus hijos ganarian siendo industriales de cualquiera clase tanto como estudiando para médico ó abogado, y les veréis mudando de sistema, porque no es todo lujo lo que aquí reluce; es que no se sabe que hacer, y no se sabe porque se dificulta todo; y se limita todo; y se pone trabas para todo.

No todos los comerciantes é industriales tienen la fortuna de hallar los elementos que ocasionan la prosperidad ó la riqueza, hay quienes la tienen y quienes no; pero diremos á todos, si se han establecido hace poco: ¿no estudiásteis mil veces para retroceder en vuestro intento cuando pensásteis estableceros? ¿Y por qué temblásteis?

Ah! lo hicieron porque para poder sostener hoy las cargas públicas y las privadas, se necesita un capital de reserva, un capital que se perderá, como el trabajo, si no se gana; es decir, que mientras en otras circunstancias,

la contribucion no influa para nada en el ánimo del que queria trabajar, hoy influye de tal modo que el que quiere hacerlo, si no es rico, se pregunta: «¿No podré verme en un apuro al tener que pagar las contribuciones?»

Estas son onerosísimas, enormes; hay quien tiene un título y facultades intelectuales buenas, que si no tiene dinero, se retrae de trabajar, para que no se le ahogue al querer nacer; y esto consiste en lo excesivo de los impuestos, que despues de todo se aumentan con los sellos que se necesitan para todo, socalla que han establecido los gobiernos cuando han visto que á las contribuciones ordinarias nada se podía añadir; de esta manera todo el mundo está contento, y la cosa pasa como quieren los ministros, es decir, sin las protestas que se hacen cuando va el recaudador á cobrar la contribucion industrial ó la territorial; pero la verdad es que tres y cuatro son igual á siete y que si se paga siete es lo mismo que si diesen tres y cuatro. Mas, en resumen, para el que no tiene mucho, todos esos gravámenes son dificultades, que impiden muchas veces que un hombre emprendedor deje de serlo y pase á ser apático y que muchas personas que tendria trabajando á su lado se dediquen á solicitar de un gobierno un destino cualquiera, porque entre esto, pudiéndose conseguir, y morir de hambre, no ha de inclinarse á lo último el que pueda obtener aquello.

Nosotros nos reimos de los que decian antaño: ¡qué nube de abogados! y dicen ahora: ¡cuánto médico! El padre busca siempre colocacion lucrativa y honrosa para el hijo, y hacia á este fraile cuando habia conventos si tenia

alguna inclinacion, y no podia acordarse de otra cosa.

Favórezcense los intereses generales; déjese al labrador sembrar patatas, arroz y tabaco, si le place; no sean para nada comerciantes los gobiernos; establézcanse aranceles muy meditados; quitense trabas y rebájense contribuciones y se verá que suceden otras cosas.

Que disminuirán los alumnos en las universidades, facilitándose el equilibrio que debe haber en todo orden de ideas.

Que aumentarán los agricultores, comerciantes é industriales, cesando, finalmente, la empleomania, ó sea el afán immoderado de servir en un destino con preferencia á todo.

Mientras los gobiernos, pues, no sean los que imiten la iniciativa del rey, los pueblos seguirán como hasta aquí; apáticos... por costumbre, pero más por necesidad.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Madrid 3 de Abril de 1877.

Muy señor mio: Las noticias de alta política están á la orden del dia, y casi me atreveria á asegurar que preocupan grandemente á la Europa entera. Parece ser un hecho en Francia, pero hecho con todos los caracteres de verosímil, que se han fusionado los legitimistas, orleanistas é imperiales para derribar la república.

Con este acontecimiento, que, segun algunos, ha de dar pronto sus resultados, hay quien relaciona otros no menos trascendentales. Se dice, por ejemplo, que altas influencias trabajan para demorar un poco mas la guerra de Oriente, que cada dia se cree, apesar de los telegramas en contrario, mas inevitable; se comentan á la vez las dos

últimas abdicaciones de Su Santidad como síntomas de una batalla próxima á librarse, y no falta quien añada que las dilaciones que experimenta el enlace de D. Alfonso XII son motivadas por los intereses en contrados que se ponen en juego precisamente para armonizar los intereses españoles, á quien se supone reservado un gran papel, con esos futuros acontecimientos.

De cualquier manera que sea, lo que, sí, parece cierto é indubable es que se fluctúa mucho y que el conde Hadzfelt, embajador de Alemania, que desde Cádiz ha acompañado al rey hasta la capital de Andalucía, se mueve y se agita, segun dicen, desempeñando en este momento histórico, á nombre, sin duda, de su gobierno, un papel que debe calificarse de importancia, de importantísimo quizá.

No era posible decir nada á los lectores de ese periódico estos dias de recogimiento y tranquilidad en que se conmemoran los sagrados misterios de la religion del Crucificado. Con ser el periodismo un gran elemento y una gran necesidad en nuestra actual sociedad, siendo el tamiz por donde pasa todo y donde todo se analiza, es por la misma razon el sitio donde transitoriamente se deposita todo lo malo que esa misma sociedad lleva con su propia existencia. Nosotros somos ardientes partidarios de nuestro siglo, de nuestra sociedad, de nuestros tiempos, y damos infinitas gracias de haber nacido en estos dias tan maldicidos por toda la gente echada hacia atrás, en estos dias muy superiores, por mas que se diga, á los de hace nada mas que media centena de años. Por eso, pues, debemos ser paritarios y amigos decididos, y lo somos, de todas las grandes instituciones y los grandes elementos de nuestros tiempos, calamitosos y todo. ¿Cómo no ser fervientes devotos del periodismo? El periodismo combatido encarnizadamente por los neos y todo linaje del ultramontanismo, es un arma que detestan pero que la esgrimen con mas ó menos fortuna; el periodismo, mirando con desden por los

mente, hasta que encuentre una salida ó en el caso contrario se acumula en cantidad más ó menos considerable. Y á propósito de esto diremos que es preciso no confundir el grado de permeabilidad de una roca con su grado de higroscopía ó sea su mayor ó menor afinidad para con el agua; pues, segun una tabla hecha por Thurmaun y tomando 100 gramos de cada roca para los experimentos, resulta que las rocas mas permeables son las menos higroscópicas.

DIRECCION DE LAS CAPAS.

La direccion ó estratigrafía del terreno es uno de los estudios más escrupulosos que hay que hacer, en los tajos, flancos y escapes de las montañas circunvecinas, pues en estos se muestran generalmente los afloramientos de las capas, manifestando su naturaleza y composición. Pero no basta que estos se manifiesten, sino que es necesario observar con detencion y hasta si es preciso hacer algunas escavaciones que nos den conocimiento de la continuidad ó discontinuidad de direccion en el sentido del valle que haya de ser objeto del alumbramiento.

DIRECCION DE LAS FALDAS DE LAS MONTAÑAS

Y LEVANTAMIENTOS.

Como complemento para asegurarse de la continuidad en la inclinacion de las capas hacia el valle, será necesario observar las pendientes ó sea el sentido de la direccion de las superficies que unen los flancos de las alturas con el centro ó punto elegido. Además se deberán recorrer estas pendientes, examinando todos los accidentes que presenten, y sobre todo ver el terreno ha

y escobros que contienen las capas subterráneas; la pérdida del salto, en vez de contarse entonces por algunos decímetros como en el primer caso, puede elevarse en este, á 20, á 50 y hasta 100 metros, segun la extension de las formaciones geológicas, y en las cuales se descubren las aguas ascendentes.

Existe otra causa, que es sin duda la más influyente, y que se opone á la elevacion de las corrientes artesianas á la altura de su línea de partida, y esta es, el derramamiento ó escapes que experimentan durante su trayecto á través de las fisuras y grietas de todas clases que encuentran á su paso, y cuyos escapes son los que dan lugar indudablemente á los manantiales ordinarios que se presentan en ciertos parages.

Resumiendo, pues, estas resistencias y como consecuencia de ellas, diremos que es muy posible y hasta casos se han dado de no ascender las aguas á la superficie, á pesar de tener su punto de ataque más bajo que aquél de los afloramientos de las capas acuíferas alimentadoras de la corriente.

Las corrientes de agua subterráneas y la facultad que tienen de volver á tomar niveles más ó menos elevados, son hechos de que solo su experimento puede dar la certitud. Pero cuando ningun antecedente nos proporciona indicaciones, hay una completa incertidumbre del éxito de un pozo artesiano. Luego en este caso es cuando los acontecimientos geológicos pueden ser más útiles, pues, si bien en alguna circunstancia dada no pueden suplir á la experiencia ni indicar de antemano el resultado, servirán á lo ménos en ciertos casos para calcular las eventualidades, en tanto que en otros pronunciarán de una manera positiva que no quedan esperanzas de conseguir el objeto. Y en efecto las aguas ascendentes segun lo que acabamos de decir respec-

Esos rancios aristócratas, víctimas de hondas y estúpidas preocupaciones, es cuando menos la trompeta que publica sus vanidades y entonces se dan por muy satisfechos y honrados de ver sus nombres en letras de molde. Es mas, hay otra especie de pseudo aristócrata, que conserva con mucho cuidado alguna ejecutoria, que acredita cumplidamente una pleclara ascendencia, fundada, ya se sabe la nobleza de tal ascendencia, en que el papá del papá de su papá fué el que le tuvo el estribo ó entregó la carta á un pariente cercano del mayordomo del despensero del nieto del rey que rabió y hélo aquí todo. Pues bien, este infeliz que no tiene ni talento ni fortuna, y solo conserva esos papeles, quizá mojados, y su ilustre apellido, reniega de estos tiempos; no ha de renegar! que no rinden culto verdadero mas que á esas dos cosas, y si bien hablase de materialismo, por eso, porque se inclinan ante el dinero, lo cual es discul- ble, tambien hay que hacer justicia á estos tiempos tan escarnecidos, que lo rinden al talento. Ese desdichado, repetimos, que siente no haber nacido antes y quisiera ver confundido á todo el que escribe considerándolo como un farsante y no obstante, desea que lleve un momento en que le presenten á cualquier noticiero de un periódico para que diga á la mejor ocasion que Fulanito sabe hacer, por ejemplo, unas pajaritas de papel sumamente monas.

Hay otra especie y esto se refiere especialmente á España, y mas que todo á ciertas regiones enteras de nuestra península en que se afirma, por desgracia por muchas gentes, que lo que dicen los periódicos es mentira, y gracias que quieran los periódicos para envolver los dátiles y el queso, como decía el insigne Breton, porque aun podian destinarlo á peores usos.

Si siguiendo por este camino seria el cuento de nunca acabar y hay mentiría para ocuparse de este asunto en un libro no en un periódico, habiendo dejado correr la pluma que ha estampado ligeras observaciones sin orden ni concierto.

Por lo demás, todo se ha ido en exordio en esta carta, para venir á decir que estos dias han sido una tregua á las aspiraciones de los políticos y las intriguillas de todo género. Los periódicos que se han publicado solo han dedicado parte de sus columnas á dar unas cuantas noticias de las mas salientes, escogiendo la parte preferente de esas mismas columnas, para recor-

dar á los cristianos los misterios de estos santos dias, avivando la fé de los que creen y de los que pudieran tener la amortiguada.

X.

La protesta elevada al Pontificado por los católicos españoles, y que publican diariamente los diarios *El Siglo* y *La Fe*, es un documento en el que brilla la violencia característica de dichos colegas. El último párrafo de dicha allocucion es como sigue:

«Postrados á los piés de Vuestra Santidad, en presencia de Dios y de los hombres, queremos protestar que somos hijos fieles y sumidos de la Iglesia de Dios y del Vicario de Cristo; que jamás transigirnos ni tendremos paz con los enemigos, mansos ó fieros, descubiertos ó soapados, fautores de tantas y tan infernales iniquidades; que abominamos todos los errores condenados por Vuestra Santidad, muy especialmente de los liberales, por ser los que hoy dominan, y con más particularidad los del liberalismo católico, por ser más arteros y peligrosos; que creemos y queremos todo lo que Vuestra Santidad enseña y quiere, y en nuestra vida privada, y en todos los instantes de nuestra existencia, queremos tener por única norma las enseñanzas de la Iglesia y de la Santa Sede; que voluntariamente y con todo el entusiasmo de nuestras almas ofrecemos y rendimos, incondicionalmente, sin limitacion ni reservas, á los piés de Cristo Nuestro Señor y de su Vicario en la tierra, nuestras haciendas, nuestros entendimientos, nuestros corazones, cuando somos y cuanto tenemos, que en realidad de verdad no es nuestro, sino de Dios de quien lo hemos recibido, y á quien en la persona de Vuestra Santidad, se lo ofrecemos»

NOTICIAS GENERALES.

Los constitucionales abrigan la seguridad de que los señores Moreno Benitez, Maluquer y Lopez (D José Maria) serán elegidos senadores respectivamente por las provincias de Gerona, Lérida y Tarragona.

El señor duque de la Torre y demas expedicionarios de la montería del Socor han regalado un magnífico jabalí á S. M. el Rey, que será servido á su paso por Córdoba y que es la primera pieza que se ha cobrado en dicha cacería.

Una carta de Manila da pormenores acerca del acto de insubordinacion co-

metido por algunos soldados del cuerpo de artillería. Estaban éstos acostumbrados á excesiva libertad; habian conseguido durante el mando de un general radical que el rígido coronel señor Ordoñez fuera reconvenido y dejara el mando, que ahora le ha sido devuelto. Con este motivo, y por no haberse prestado el jefe á anticipar la hora del paseo como dijeron ya los telegramas, algunos soldados se insubordinaron, atropellaron á un centinela y se dirigieron á un cuartel inmediato.

A la primera señal del tumulto, el gobernador civil y el capitán Bruil se metieron entre los insubordinados, los arengaron y redujeron á la obediencia, sin que el suceso tuviera otros resultados.

Tiene entendido un colega que algunos diputados centralistas piensan presentar en una de las primeras sesiones que celebre el Congreso una proposición de ley sobre inulto para los periódicos que se hallen sufriendo alguna pena por los tribunales de imprenta.

El general Bourbaki, gobernador de Lyon, acaba de prohibir la entrada en los cuarteles de su demarcacion, de los periódicos, folletos y libros que traten de política, y mas particularmente de un libelo titulado: *Cincuenta cartas republicanas*.

Los periódicos franceses recibidos hoy publican el siguiente telegrama de Madrid, fecha 31 de Marzo:

«Algunos periódicos extranjeros han pretendido que Alemania ha hecho observaciones al Gobierno español con motivo del futuro matrimonio del Rey, y que el presidente del Consejo habia, por su parte aconsejado á S. M. el aplazamiento de este proyecto. Estos rumores están destituidos de todo fundamento.

Cronista.

La dirección general de Aduanas anuncia que se ha agotado la última edición de las Ordenanzas generales de la Renta.

En el mes de Marzo último ha ascendido la recaudacion por el ramo de Aduanas á 7.312.238 pesetas.

Comparada esta cifra con la de 5.894.587 pesetas que se recaudaron en igual mes del año anterior, aparece un aumento en el corriente de 1.417.550 pesetas, ó sean 5.570.662 rs.

Anoche, á las siete próximamente, se promovió alguna alarma en la calle de Carretas, á las voces de «¡que se ma-

tan!» dadas por algunos transeuntes al observar que dos caballeros se batían en el piso principal de una de las casas de dicha calle.

Á las voces acudieron algunas otras personas y agentes de la autoridad, é informados de la causa de la alarma, pudieron calmarla, aunque con algun trabajo, manifestando á los agrupados que los que se batían no corrían peligro, puesto que no hacian más que ejercicios de grimas, por ser la sala de un profesor de armas.

El Cronista.

TELEGRAMAS.

Constantinopla 31

Los representantes de las potencias hacen grandes esfuerzos para conseguir una avenencia completa entre Turquía y Montenegro, procurando vencer la resistencia de la Puerta á toda la concesion territorial.

Paris 31.

La prensa rusa duda de la eficacia del protocolo.

Palermo 31.

Han sido presos en esta ciudad los célebres banditos hermanos Alfano.

Londres 31.

Hay ya sido firmado el protocolo en esta capital.

Lisboa 2.

Las Cortes portuguesas han suspendido hoy sus sesiones.

Berlin 3.

El príncipe de Bismarck, canceller del Imperio alemán, ha ofrecido su dimision al emperador Guillermo, el cual se ha negado á aceptarla, concediéndole solamente una licencia ilimitada.

El ministro Buow se encargará interinamente de la cartera de Relaciones exteriores, y el Sr. Camphausen de la del Interior.

Marsella 2.

Midhat-Bajá ha llegado á esta ciudad en donde se embarca á para Barcelona. Propónese tambien visitar á Madrid y principales capitales de España.

Paris 2.

El sábado próximo es esperado en Londres el señor Layard.

Llegará probablemente á Constantinopla hácia el 15 del actual.

Rio Janeiro 2.

Se desmiente formalmente la aparicion de la fiebre amarilla.

Roma 2.

Su Santidad ha tenido una ligera indisposicion en la mañana de hoy.

Londres 2.

Los representantes de las potencias notificarán inmediatamente á la Puerta el protocolo, invitándola á enviar un

to á su origen, circulan en un medio permeable y entre dos superficies impermeables. Este primer dato implica necesariamente, condiciones de composicion, cuyo estudio debe hacerse.

Por lo tanto es de suma importancia que para la perforacion de pozos artesianos se tenga presente:

La composicion y naturaleza del suelo.

La direccion de las capas.

La de las faldas de continuation y los levantamientos, y finalmente la forma de dicho suelo y su nivel relativo al de ciertas corrientes de agua que circulan por el terreno.

COMPOSICION Y NATURALEZA DEL SUELO.

La naturaleza de las rocas ejerce una influencia preponderante sobre la manera con que las aguas pluviales circulan y se abren paso en el interior de la corteza terrestre, originándose el fenómeno de las corrientes. Bajo el punto de vista hidrográfico se pueden dividir las rocas en tres clases.

Rocas impermeables.

Rocas poco permeables y.

Rocas esencialmente permeables.

ROCAS IMPERMEABLES.

Las rocas impermeables son sobre todo, las margas y las arcillas. Estas se oponen á la introduccion del agua en el interior de la corteza terrestre y su circulacion subterránea.

En un país cuyo suelo es arcilloso y teniendo muy poca ó ninguna pendiente, se concibe que las aguas pluviales no pudiendo ser absorbidas por el suelo im-

permeable ni correr por la superficie, no desaparecan sino muy lentamente y por vía de evaporacion; por lo tanto determinan quedando estancadas la formacion de charcas pantanos y marismas que tan poco salubres son en ciertos puntos azotándolos con enfermedades endémicas.

ROCAS POCO PERMEABLES.

Esta clase de rocas presentan huecos numerosos que les permiten impregnarse de agua en toda su masa con una gran facilidad. En las rocas poco permeables el agua circula como en una esponja, una veces en virtud de la capilaridad; otras en virtud de su propio peso, que le permite filtrarse en el terreno ya humedecido. Entre las rocas de esta naturaleza pueden citarse; las pizarras, donde el agua circula, entre las hojas de que se componen, con cierta dificultad, las arenas, areniscas y rocas de testura análoga, los conglomerados no compactos, las rocas empleadas en los filtros, algunos traquitos, las cenizas y las escorias volcánicas.

ROCAS ESENCIALMENTE PERMEABLES.

Entre esta clase de rocas, se colocan algunos granitos, ciertas areniscas compactas, los basaltos y sobre todo las calizas.

Estas rocas en virtud de su testura muy compacta se dejan difícilmente filtrarse; pero en cambio presentan frecuentemente grandes hendiduras ó cañidas donde el agua penetra y circula con facilidad.

Esto supuesto, una masa cualquiera de estas dos últimas clases de roca, superpuesta á la primera ó sea á una roca impermeable, forma lo que se denomina una *capa acuifera*, donde el agua puede circular libre-

DIARIO DE AVISOS.

SALUD PARA TODOS

REVALENTA

El uso de la Revalenta Arábica produce el efecto de curar radicalmente las malas digestiones, gastritis, gastralgia, estreñimientos habituales, almorranas, vientos, flatos, hinchazones, accidentes, acedías, pituitas, jaquecas, migrañas, dolores de comer y durante el embarazo; dolores, agrietas, coquecabras, erupciones e inflamación del estómago, de los riñones, del corazón, de los pulmones y de los miembros; de los nervios, de la garganta y de los bronquios, del aliento de la membrana mucosa, bilis, ictericia, tos, opresión, asma, catarro, tisis (consumición), herpes, erupciones, sordidumbres, mientos, parálisis, diabéticas reumas, gota, fiebre, irritación de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palidumbre, supresiones, hidropesía, reumatismo, gripe, falta de frescura y energía y fiebre amarilla.

Ella es también el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes.

Ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y nutre más que la carne, proporcionando pues doble economía.

Cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgia, estreñimientos habituales, almorranas, vientos, flatos, hinchazones, accidentes, acedías, pituitas, jaquecas, migrañas, dolores de comer y durante el embarazo; dolores, agrietas, coquecabras, erupciones e inflamación del estómago, de los riñones, del corazón, de los pulmones y de los miembros; de los nervios, de la garganta y de los bronquios, del aliento de la membrana mucosa, bilis, ictericia, tos, opresión, asma, catarro, tisis (consumición), herpes, erupciones, sordidumbres, mientos, parálisis, diabéticas reumas, gota, fiebre, irritación de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palidumbre, supresiones, hidropesía, reumatismo, gripe, falta de frescura y energía y fiebre amarilla.

Ella es también el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes.

Ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y nutre más que la carne, proporcionando pues doble economía.

En Almería Gómez Talavera.

Certificado núm. 78.931, del Dr. Manuel Saenz de Tejada, Doctor de la Facultad de Medicina y Cirugía, alópatrico de la Universidad libre de Córdoba, Médico de su Benef. prov. y del ferrocarril de Mérida a Sevilla, etc.—Certifico: que con el uso de la revalenta Arábica he obtenido en mi práctica varias curaciones de afecciones crónicas. En algunos de mis clientes residentes en esta ciudad; rostando las de D. Felipe Zappino, empleado, hoy electo administrador de la Aduana de Manila en las islas Filipinas; la de doña Amelia Gomez, señora de un jefe militar, y mejorando con su uso a D. Ramon Alonzo, joven de 20 años, que sufre meses hace una infección de pecho de suma gravedad. Y para que conste donde convenga lo firmo en Córdoba a 13 de octubre de 1873.—Dr. MANUEL SAENZ DE TEJADA.

Cura núm. 68,471. Prunetto (prés-Mondoví), 26 de Octubre de 1866. Muy señor mío: Pudo asegurarme que después de hacer uso de la maravillosa Revalenta Arábica, es decir, hace dos años, experimento ningún achaque propio a mi edad de 84 años.—Mis piernas se han fortalecido, mi vista es tan buena que no tengo necesidad de anteojos; y el estómago tan robusto como el de un joven de 30 años. Reasumiendo: me siento rejuvenecido; predico, confieso, visito enfermos, hago viajes a pié bastante largos, y siento que mi memoria e inteligencia no flaquean.—Aurizo a Vd. para que dé a esta declaración toda la publicidad que le convenga, su atento y etc.

PEDRO CASTELLI, Bachiller en teología, y cura párroco de Prunetto—(Departamento de Mondoví, Piamonte, Italia.)

Cura núm. 78,421.—Hérpes.—Valencia 14 de setiembre de 1873.—Una amiga mía padecía hérpes muchos años, ha sido curada perfectamente con la Revalenta Arábica.—JUAN BATILORI, fábrica de pastas, plazuela Santa Catalina, 7.

Cura núm. 48,614.—La señora marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago, descaecimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristeza mortal.

Adra, Provincia de Almería, 21 de octubre de 1876.

Muy señores míos: Tengo la satisfacción de decirles que mi hija, con el uso de esta deliciosa harina Revalenta Arábica al Chocolate, ha curado radicalmente de una erupción cutánea que no la dejaba dormir, a consecuencia de la picazón intolerable que experimentaba. Sirvaos mandarme todavía treinta kilogramos más, cuyo importe representa la libranza adjunta.

PERRIN DE LA HITOLÉS, al Vice-Consulado de Francia.

SOCIÉTÉ DE SINE de Allons (Lot-et-Garonne), 9 de Enero 1867.

Muy señor mío: Aquejado de una parálisis que me había privado del uso de la palabra y del movimiento de los brazos y piernas, he acudido al uso de su preciosa Revalenta, desechando todo otro tratamiento de curación. Trascurridas algunas semanas y a pesar de mi setenta años, he recobrado el uso de la palabra y la robustez de ambos miembros.

Por lo que hago a V. presente mi agradecimiento. LACAN PERB.

Cura núm. 25,270. Señor Robert de una consunción pulmonar con tos, vómitos y reñimiento de 25 años.

Cura núm. 78,364, del señor y de la señora Leger, de enfermedad de hígado, hárpes, tumor y vómitos.

Cura número 62,476, del señor Cura Comparat, de 18 años de gastralgia, de dolores de estómago y de los nervios, y debilidad general.

Precios en cajas de hoja de lata de 1/2 libra 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras 34 rs.; de 5 libras 80 rs.; 12 libras 170 rs.; 24 libras 300 rs.

Los Bizcochos de Revalenta, que pueden comerse en cualquier tiempo, mojados en té, café, chocolate, leche, etc., se venden en cajas a 20 rs. y 34 rs.

La Revalenta al Chocolate produce el efecto de curar las malas digestiones, sueño, energía y vigor a todas las personas y a los niños por débiles que se encuentren, aliando diez veces más que el chocolate ordinario.

En pasta para seis tazas 7 rs. 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.

Dr Barry y Compañía, Calle de Valverde, 1, Madrid.

En Almería Gómez Talavera.

En Almería Gómez Talavera.

En Almería Gómez Talavera.

PILDORAS HOLLOWAY.



Esta medicina es la más eficaz que todos los demás y remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago, para purificar la sangre, y para regularizar la acción del corazón y de los riñones. La debilidad tanto física como mental proveniente de las indisposiciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema entero es fortalecido con el uso de las maravillosas Píldoras Holloway, las cuales restablecen la digestión, perfeccionan las secreciones, fortalecen los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Píldoras pueden aprovecharse si los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

UNGÜENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual a este maravilloso Ungüento, que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que por medio de su influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas, los tumores, los venéres y los males de piernas siendo intaliblemente eficaz para la tina, la escrófula y, en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toses, constipados, bronquitis, asma, palpitation del corazón, entorpecimiento de hígado, indigestiones, gota o reumatismo obtienen un alivio inmediato apelando a este irresistible Ungüento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades analépticas tan extraordinarias que desde el momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa.

Las cajas de Píldoras y botes de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 533, Oxford Street, Londres.

En Almería Gómez Talavera.

CONSUMO DOMESTICO

El gusto del té y del café va entrando en las costumbres e hana efecto de la baratura y variedad en las clases que hoy permiten esta las personas menos acomodadas, procurarse por un coste exiguo, tan benéficas bebidas.

Este progreso en la higiene alimenticia, lo realizó la Compañía Colonial hace 15 años; no se conocían entonces en Madrid más que dos clases de té: una de negro, que solo en pocos establecimientos se encontraba, y otra de verde, que no se gastaba más que en ciertos casos especiales. Los aficionados al té negro que consumian clases finas, les hacían venir del extranjero.

Los conocidos eran también aquel tiempo, los té mezclados que tanta estimación tienen en el día, siempre que cada una de las clases que maron la mezcla, sea verdaderamente del precio que corresponde a esta.

El almacer de la Compañía Colonial está abundantemente provisto de todas las clases de té que pueda desear el consumidor más exigente; tiene además un variado surtido de mezclas que se expenden en cajitas curiosas y baratas, ó bien a peso. Baste decir que por una peseta compra una cajita de 2 onzas, escla de familias, de la que se sacan 30 tazas de un té exquisito.

Igual que en los té, en los cafés también, ha sido realizado un progreso por la Compañía Colonial, de lo que puede convencerse toda persona imparcial que quiera recordar los tiempos pasados, y compararlos hoy día los cafés de la Compañía con otros cualesquiera que sean. Cu satisface de un cuarto por taza, una familia obtiene un café de poco mación.

Depósitos: en Almería. D. Francisco Felices Diar, D. Francisco González, D. Manuel Garcia, D. Francisco Gonzalez Zapata, Don Juan Palomar, D. Francisco Somohano, D. Antonio Otero, y otros establecimientos donde se verán los carteles.

GRANDE ÉXITO EN PARIS!

VELOUTINE CHLES FAY

POLVO DE ARDOZ ESPECIAL-PREPARADO CON BISMUTO

Da el cutis fresco y transparente. — Cfr. la caja completa con bolla en París, 227, — INVENTOS Químicos FAY, perfumeur, 9, rue de la Paix, París.

En cada caja hay un folio sobre el uso de la VELOUTINE.

En Almería Gómez Talavera.

BEBIDAS GASEOSAS

Traducida al Español.

Los industriales que se dedican a la útil fabricación de Aguas de Seltz y de bebidas gaseosas en general, y los individuos que quieren ocuparse de esta lucrativa industria, deberán procurarse y leer con atención la Guía publicada por J. Hermann-Lachapelle. Verdadero Manual de instrucción práctica, ilustrada con 80 laminas, es el compañero indispensable del fabricante. Exigir en cada ejemplar la estampilla de J. Hermann-Lachapelle.

Dirigirse a todas las librerías y en especial: Madrid, Sres. Merly, Seria y Sivilla, 11 calle de S. Miguel; Barcelona, Sres. Mer y Serra y Sivilla, 8, calle de Atronzabal; París, M. J. Hermann-Lachapelle, autor editor, 144, faub. Poissonnière, envidioses 24, en sellos ó libranza de correos.

Enfermedad Secreta

CHI ALIBERAR

CURACION RADICAL, PRONTA Y SEGURA POR EL VINO DE ZARZAPARRILLA: llagas, escrófulas, granos, empeines, vicios de la sangre, debilidad.

BOLOS DE ARMENIA: gonorreas recientes ó antiguas, flors blancas, color pálido.

Deposito en todas las farmacias e instrucción gratis. París, rue Montmorency, 19.

En Almería, Gómez Talavera.

ALMERIA.

Imp. de LA CRÓNICA MERIDIONAL.